



Lunes 20 de enero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

DECLARAN A TODA LA CDMX LIBRE DE MAÍZ TRANSGÉNICO. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, acompañada de la Alcaldesa de Tlalpan, Gaby Osorio, firmaron un decreto mediante el cual se establece que la Ciudad de México es territorio libre de producción de maíz transgénico o genéticamente modificado. Además de dicha declaratoria, las funcionarias presentaron un plan de 11 puntos que busca fomentar la producción de las sesenta variedades de maíz nativo. La firma del decreto se realizó durante una ceremonia en San Miguel Xicalco en la Alcaldía Tlalpan, donde **BRUGADA** reiteró que esta iniciativa es un esfuerzo con el que “nos sumamos a nuestra Presidenta y declaramos que no aceptamos la producción de maíz genéticamente modificado en la Ciudad de México”. **Pre. 16, Bas. 14.**

ILUMINADAS Y SEGURAS. CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno, implementó el programa Caminos de Mujeres Libres y Seguras durante su gestión en Iztapalapa. La **MANDATARIA** presumió este programa a munícipes de todo el País durante el Encuentro Nacional Municipal 2025 que se realizó el miércoles. Destacó que de esta forma logró reducir la incidencia delictiva, mediante iluminación, seguridad, accesibilidad y transformación urbana. **Ref. 6C.**

MÉXICO VIVIRÁ UNA FUERTE PRESIÓN POR LA LLEGADA DE TRUMP: ACNUR. Convencido de que Estados Unidos pierde más ante un posible programa de deportación masiva, Giovanni Lepri, representante en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, advirtió que nuestro país vivirá una fuerte presión en los siguientes días e indicó que se requieren programas bien estructurados para que no haya pánico. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México** ha sido muy enfática en que los migrantes no estén en las calles, sino que tengan un lugar a dónde quedarse, por eso estamos comprometidos con eso; y, por último, los centros multiservicios, que son lugares que responden a las personas que se encuentran en movilidad para temas de trabajo, salud o educación. Yo creo que va a ser un periodo bien intenso, pero no hay pánico, no debemos considerar esto como una crisis, tal vez hasta una oportunidad, pues con buenas políticas y un sentido humanitario, tal vez se puede volver algo no traumático. **Raz. 4.**



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Dicen que ya quedó ocupado el lugar de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y de Reordenamiento de la Vía Pública del a Secretaría de Gobierno capitalina. Se trata de Adolfo Liubere, quien fue candidato a la Alcaldía Tlalpan en 2021, pero también colaborador del gobierno de Cuauhtémoc Cárdenas. Ahora, desde el Gobierno de **CLARA BRUGADA**, a Don Adolfo le tocará poner orden al comercio en la vía pública y la relación con las alcaldías. ¿Lo logrará? **Uni. 20.**

FRENTES POLÍTICOS. La ministra Loretta Ortiz recorrió La Merced, como quien no quiere la cosa, escoltada por acompañantes de chalecos guindas. Entre sonrisas, saludos y selfies, la reforma judicial se difunde a nivel de piso. Dicen que Ortiz es la favorita del partido y, quizá, de **CLARA BRUGADA**, pero no olvidemos que en Morena las simpatías suelen desplazar a otros perfiles. Si este respaldo a Loretta Ortiz es un mensaje para Martí Batres, el distanciamiento del que se habla queda expuesto. Al mismo tiempo que Ortiz da a conocer el contenido y proceso de la reforma a los vecinos, genera confianza al interior del partido. Por ello, las cejas levantadas. **Exc. 11.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Apenas se sentó en la silla de la **Jefatura de Gobierno**, **CLARA BRUGADA** ordenó cambiar la imagen que durante seis años usó su antecesora Claudia Sheinbaum, consistente en un logotipo que en su momento fue calificado de plagio. Además de mostrar una imagen totalmente distinta, el logo impuesto por **CLARA** abandonó el color verde y lo cambió por el guinda de Morena, bajo el lema de Capital de la Transformación, con lo que enterraba la imagen impuesta por su antecesora para identificar su administración. Y es que, en 2018, tres meses antes de asumir el gobierno local, Sheinbaum llamó a un concurso para definir lo que sería la imagen institucional de su trabajo, que borraría todo lo que oliera a su antecesor Miguel Ángel Mancera, incluyendo la marca CDMX. Ahora, **BRUGADA** le paga a ella con la misma moneda, pues, apenas unos días después de asumir el control, presentó un nuevo logotipo, al que calificó como el símbolo de identidad y transformación de su administración. **Exc. 21.**

EL ESPECTADOR, por Hiroshi Takahashi. La realidad es clara y contundente, cada vez resulta más complicado adquirir una vivienda en las grandes urbes del país, y el fenómeno resulta todavía más evidente en la Ciudad de México, donde los precios de compra y renta de los inmuebles se han disparado de manera exponencial. ¿Cuál es la solución para garantizar en la CDMX el derecho a la vivienda y para combatir las altas rentas? Y la respuesta podría estar en la ampliación de la oferta, pero con la habilitación de esas 207 mil 26 casas ubicadas en territorio de la capital que, de acuerdo al INEGI, se encuentran abandonadas. En lo que respecta a las plataformas de renta temporal, el Gobierno de **CLARA BRUGADA** empieza a verlas como una oportunidad, principalmente para incrementar la infraestructura de turismo. **Pre. 14, Sol 5.**

SACAPUNTAS. Será el próximo domingo cuando la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, encabece un informe que rendirá ante los capitalinos, en el Auditorio Nacional. Nos dicen que recordará las acciones que ha llevado a cabo durante los primeros 100 días de su gobierno e incluso el anuncio de nuevas estrategias para fortalecer a la capital del país. **Her. 2.**



PLAZA CENTAL, por Juan R. Hernández. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, reafirmó su compromiso con la defensa del maíz nativo, un acto de profunda relevancia para la cultura y soberanía del país. Desde Tlalpan, firmó un decreto oficial que declara a la Ciudad de México territorio libre de producción de maíz transgénico. “La defensa del maíz es la defensa del país”, subrayó dejando claro que el futuro de la nación está, en parte, ligado a la preservación de su identidad cultural y su soberanía alimentaria. **Bas. 14.**

ARTÍCULOS

EN BUSCA DE LA ESENCIA DE LA CDMX, por Francisco Guerra. Cumpliendo el nuevo ritual de informar sobre los trabajos de los primeros 100 Días de Gobierno, **CLARA BRUGADA** ha mostrado un interesante dinamismo. Reconoce la diversidad territorial y cultural en la Ciudad ofreciendo un clima de conciliación y comunicación con alcaldes, que abre perspectivas para una fructífera colaboración y beneficio ciudadano. Se dio respuesta inmediata a emergencias y una negociación presupuestal efectiva. Se instaló el Gabinete del Agua, que deberá generar la estrategia para uno de los mayores retos de la Ciudad; se asumen compromisos frente a los retos de movilidad que roban horas de vida a los ciudadanos. El tiempo nos dirá si esto se convierte en gobernanza efectiva que resuelva la situación crítica de la Capital. **Ref. 2C.**

NADIE ES EXTRAÑO: EJEMPLO LIBANÉS, por Salvador Guerrero. La aptitud libanesa para construir redes de apoyo interno y aportar a la economía fue reiterada en la toma de posesión de Javier Dergal Kalkech como presidente del Consejo Directivo del Centro Libanés. Han sido garantes de seguridad y estabilidad. Un acto de unidad conmemorativa al cual asistí honrosamente. Valores compartidos por el equipo de Jorge Kahwagi Gastine, desde un periodismo pilar de promoción de diversidad, historia y cultura para defender frente a Trump. La preservación de las tradiciones culturales converge con la promoción de proyectos sociales. Las libertades individuales se aúnan en bienestar colectivo. Ejemplar fue la participación más politizada de quien concluyó como presidente del Club Libanés, Daniel Karam. Lo será seguramente el programa y sensibilidad del nuevo presidente, Dergal, quien entiende la integración social como un proceso bidireccional de creación de sociedades inclusivas, donde sin comunidad no hay seguridad. El capital social, esas redes de confianza y reciprocidad existentes en una sociedad, potencializado por el Obradorismo de la Presidenta Claudia Sheinbaum y en lo local por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, son ya parte de una nueva cultura cívica. **Cró. 16.**

CDMX, OTRA SALVAGUARDIA, por Salvador Guerrero. El arrogante afán xenófobo y las amenazas de Donald Trump, quien hoy asciende a la presidencia del país hegemónico detonan, en positivo contraste, la equilibrada y mejor voluntad de los gobiernos federal y de la CDMX por atender la migración indocumentada. En la Ciudad de México, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, instruye una política humanitaria concentrada en la protección de los derechos de las personas migrantes y así contraviene la manía trumpista de atender con amenazas y aranceles el problema. **Bas. 13.**



GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CRECE 4.7% EN CDMX EL HOMICIDIO DOLOSO. El homicidio doloso tuvo un incremento de 4.7 % en la Ciudad de México de 2023 a 2024, año en que se registraron 816 asesinatos; mientras que en el Estado de México cada día matan a más de cinco, de acuerdo con un análisis realizado por EL UNIVERSAL de las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) en su último reporte correspondiente a enero de 2025. De acuerdo con el reporte, en 2024 hubo 816 homicidios dolosos en las calles de la Ciudad de México, mientras que un año antes fueron 779, lo que representa un “ligero” incremento con 37 víctimas más. El homicidio doloso en el Estado de México registra cifras mayores que la Ciudad de México; sin embargo, tuvo un descenso de 12% en territorio mexiquense, toda vez que en el año 2023 se registraron 2 mil 254 y en 2024 fueron mil 964 muertes violentas, según la estadística del SESNSP dada a conocer esta semana y que abarca de enero a diciembre. En un análisis de datos de 18 delitos de alto impacto para la ciudadanía, tanto en la Ciudad de México como en el Estado de México se detectó que el robo de motos, así como la violación “simple” se incrementaron en ambas entidades. Las denuncias por aborto pasaron de 181 a 187, las de violación “simple” subieron de 734 a 787; el narcomenudeo se incrementó de 4 mil 379 a 4 mil 900 en la Ciudad de México en datos comparativos entre los años 2023 y 2024 de la estadística del SESNSP. Las denuncias por violación “simple” también se incrementaron en territorio mexiquense donde hace dos años hubo un registro de 2 mil 461 víctimas por este delito y el año pasado fue de 2 mil 621, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo...**Uni. 20.**

FALLECEN POR INTOXICACIÓN CON GAS CINCO INTEGRANTES DE UNA FAMILIA EN COYOACÁN. Cinco personas fallecidas y tres intoxicadas fue el saldo que dejó una fuga de gas en la colonia Santa Catarina, alcaldía Coyoacán. De acuerdo con los primeros reportes, cinco integrantes de una familia habrían fallecido por presunta intoxicación. Se trata de un hombre de 50 años, una mujer de 60 y tres menores de 16, seis y cuatro años de edad. Cuando fueron encontrados, estaban inconscientes y sin signos vitales. En tanto, otras tres personas fueron llevadas a un hospital sin que, hasta el cierre de la edición, se informara de su estado de salud. Los hechos ocurrieron en la esquina de las calles Retama y Torresqui, adonde llegó personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para realizar las periciales correspondientes, tras la llamada de emergencia realizada por familiares. En otros hechos, uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a tres personas en posesión de 259 dosis de aparente droga en calles de la alcaldía Cuauhtémoc. Los oficiales se aproximaron a los hombres, quienes al notar su presencia intentaron emprender la huida, pero fueron interceptados sobre la misma calle donde, conforme a los protocolos de actuación policial, les realizaron una revisión de seguridad. Como resultado les aseguraron dos mochilas tipo cangurera donde tenían 156 bolsitas de plástico que contenían un polvo de color blanco parecido a la cocaína, 103 bolsitas con hierba verde y seca similar a la marihuana, una bolsa con aproximadamente 200 gramos con la misma hierba a granel, una bolsa con una sustancia cristalina a granel, dos teléfonos celulares y dinero en efectivo. **Jor. 33.**



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

VINCULA JUEZ A PROCESO AL PRESUNTO FEMINICIDA DE KARLA, CONDUCTORA DE UBER. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México informó que Cristofer N, detenido por el presunto feminicidio de Karla Cortés, conductora de Uber asesinada el 29 de diciembre de 2024 en la alcaldía Azcapotzalco, fue vinculado a proceso. En un comunicado, la dependencia señaló que obtuvo la vinculación a proceso en contra del hombre detenido en Guanajuato por su probable participación en los delitos de feminicidio y robo calificado. Refirió que, durante la audiencia inicial, y luego de que el juez de control dio por cumplida la orden de aprehensión, el representante social de la Fiscalía de Investigación del Delito de Feminicidio formuló la imputación contra el sujeto. El juez de control, además de decretar la vinculación a proceso, le impuso la medida cautelar de prisión preventiva y fijó tres meses de plazo para el cierre de la investigación complementaria. De acuerdo con las indagatorias de la Fiscalía de Investigación del Delito de Feminicidio, el imputado probablemente privó de la vida a la mujer y la despojó de su vehículo automotor. Capturados por robos. Por otra parte, informó que cumplió 58 órdenes de aprehensión contra tres mujeres y 55 hombres por su probable participación en el delito de robo en sus diferentes modalidades. Durante la primera quincena de enero, agentes de la Policía de Investigación ejecutaron los mandatos judiciales, 29 de ellos por reaprehensión. Las y los aprehendidos y reaprehendidos fueron puestos a disposición de los jueces de control que los requirieron en diversos penales de la Ciudad de México. El delito por el que se les buscaba fue el de robo en sus distintas modalidades, como agravado en pandilla, a casa habitación, calificado, a negocio con violencia, robo simple, agravado calificado y robo de autopartes. Los mandamientos judiciales se cumplieron en Álvaro Obregón, Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Tlalpan, Venustiano Carranza, Xochimilco, así como en los estados de México, Nuevo León y Sinaloa. Otros se realizaron dentro de los reclusorios Norte, Oriente y Sur, además del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla. **Jor. 32, Ref. 4-Cd.**

- 0 -